

## HITOS

### Cuadernos Médico Sociales lamenta sensible fallecimiento del Dr. Hugo Behm Rosas

***El destacado facultativo falleció el jueves 28 de abril en San José de Costa Rica. Su obra es reconocida a nivel mundial, siendo una fuente de inspiración para muchas generaciones de médicos en el ámbito de la salud pública y la medicina social.***



Cuadernos Médico Sociales lamenta informar el sensible fallecimiento del destacado salubrista Dr. Hugo Behm Rosas, acaecido la madrugada del jueves 28 de abril, en San José de Costa Rica.

Su brillante trayectoria se inicia después de obtener su título de médico-cirujano en 1936. Luego, el Dr. Behm dedica los siguientes 17 años al estudio de la tuberculosis. Como miembro del grupo médico del Hospital Sanatorio “El Peral”, aporta numerosos trabajos clínicos y epidemiológicos, continuados después en un programa experimental de control de la tuberculosis en la comuna de Quinta Normal.

Desde 1953, se dedica a la Bioestadística, a raíz de haber participado en cursos de esta especialidad en la Escuela de Salubridad de Chile, en la Universidad de Johns Hopkins (Baltimore) y posteriormente en la Universidad de Columbia (Nueva York).

Ese mismo año asume como presidente de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias hasta 1954, para luego desempeñarse como Profesor en la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile, y posteriormente como Director de la Escuela de Salubridad. Fue en ese período, que el prestigioso epidemiólogo Milton Terris señaló que, junto a Johns Hopkins y a la Escuela de Salud Pública de Londres, la Escuela de Salubridad de la Universidad de Chile, dirigida por el Profesor Behm, constituían las tres mejores escuelas de salud pública del mundo.

En 1962 publicó el libro "Mortalidad Infantil y Nivel de Vida" editado por la Universidad de Chile. Con este libro se presentó por primera vez en Chile un riguroso análisis estadístico que permite discutir cuál es el alcance de las acciones médicas en el control de la mortalidad infantil, en una población cuyo nivel de vida en ese entonces era muy bajo. Para muchos, este último es el trabajo de investigación más importante del siglo XX en Chile. Ese mismo año debutó como consultor de la Organización Mundial de la Salud.

En 1973 fue detenido y luego exiliado. A partir de esa fecha continuó desarrollando una importante labor como consultor del Centro Latinoamericano de Demografía (CELADE), realizando monografías que fueron demostrando de manera científica, país tras país de Latino América, que la educación de las madres es un factor muy importante para la salud de los hijos pequeños.

Cabe señalar que mientras vivió en Chile, el Dr. Hugo Behm estuvo siempre vinculado a la revista Cuadernos Médico Sociales, siendo uno de sus fundadores.

El premio anual del International Health Central American Institute (IHCAI) lleva el nombre del epidemiólogo y humanista chileno que dedicó su vida a la enseñanza de la Salud Pública y a dar sentido a la lucha contra los grandes factores de la mortalidad infantil y de los demás problemas médico sociales de América Latina.

El Dr. Hugo Behm hizo que generaciones de médicos se fijaran en la salud publica sin siquiera saber que era eso, lo hacia con sabiduría, entretenidamente y con corazón. UN GRAN HOMBRE QUE QUEDARA SIEMPRE EN NUESTRO CORAZON.

**Comité editor  
Cuadernos Médico Sociales**